



# West Africa Network for Peacebuilding

TISSER DES RELATIONS POUR LA PAIX

## MESSAGE DE WANEP- BENIN DANS LE CADRE DE LA JOURNEE INTERNATIONALE POUR L'ELIMINATION DE LA PAUVRETE

*Répondre à l'appel du 17 octobre pour éliminer la pauvreté: un chemin vers des sociétés  
pacifiques et inclusives au Bénin*

A l'instar du monde entier, notre pays le Bénin, commémore ce 17 Octobre 2017, la Journée Internationale pour l'élimination de la pauvreté. Cette année marque le 25<sup>ème</sup> anniversaire de la déclaration de l'Assemblée Générale qui, dans sa résolution 47/196 du 22 décembre 1992, a fait de cette journée une Journée Internationale. Elle marque également le 30<sup>ème</sup> anniversaire de l'appel à l'action du Père Joseph Wresinski, qui a inspiré cette Journée internationale du 17 octobre.

Le thème retenu cette année est : « **Répondre à l'appel du 17 octobre pour éliminer la pauvreté : une voie vers des sociétés pacifiques et inclusives** ».

Ce thème nous rappelle à quel point la pauvreté peut être génératrice de conflit pour les sociétés. Les conflits qui éclatent dans certaines régions du monde sont souvent le corollaire d'un faible niveau de développement local. Le conflit peut être à la fois la cause et la conséquence de la pauvreté dans un pays : « *la pauvreté, l'insécurité et le conflit (armé) se renforcent mutuellement et systématiquement. Tous les pays pauvres ne sont pas enclins au conflit ... mais conjuguée à d'autres facteurs, la pauvreté peut exacerber les tensions créées par les lacunes de sécurité, de capacité et de légitimité* »<sup>1</sup> C'est pourquoi, **WANEP-Bénin**, fidèle à sa vision d'« *Un Bénin qui rayonne par sa stabilité politique et où la paix est une réalité grâce à la pratique de la bonne gouvernance, de l'équité, de la tolérance et de la justice sociale* » profite de cette célébration pour inviter les uns et les autres et précisément nos dirigeants à intensifier les efforts pour élimination de l'extrême pauvreté qui touche 59,9% des béninois selon les chiffres 2015 publiés évoqués par le PNUD. Ceci passe par l'amélioration des conditions de vie des populations en leur assurant un meilleur accès à l'éducation, à la santé, aux infrastructures routières, aux services sociaux de base, à la justice, à la protection civiles, etc.

---

<sup>1</sup> PNUD (2005), Rapport mondial sur le développement humain, Economica, Paris

La tâche n'est certes pas facile mais nous devons agir en comptant sur une volonté politique et une bonne gouvernance pour que les actions impactent positivement les populations.

*Agissons pour faire reculer les frontières de la pauvreté,*

*Agissons pour préserver notre paix relative*

*Ensemble tissons des relations pour la paix*